



# Mes de los Mártires

VALDEMAR SAIRES - CTL



En agosto celebramos a los mártires con distintos homenajes y recordaciones. En la ciudad de Córdoba, en la parroquia Nuestra Señora de Loreto de barrio Los Naranjos, día 4 a las 19 hs se celebró la misa, en el aniversario del asesinato de monseñor Enrique Angelelli y sus compañeros mártires riojanos. Luego y también con motivo del centenario del nacimiento del obispo mártir y beato compartimos unas empanadas y algún vino con miembros de esa comunidad.

En otros barrios de la ciudad también hubo celebraciones: en la parroquia Visitación de Nuestra Señora, de Villa 9 de Julio, el viernes 4 a las 17 hs se proyectó el documental biográfico de Enrique Angelelli, “Un tropiezo de ternura” del director riojano Carlos Ruiz, y luego la misa comunitaria.

En la capilla que tiene por patronos a “Monseñor Angelelli y sus compañeros mártires”, de la Ciudad Villa Obispo Angelelli, se recordó al pastor asesinado por el terrorismo de estado, con una misa a las 19 hs., junto a la memoria del Cura Vasco, que compartió la vida de los villeros allí hasta sus últimos días.

## Peregrinación a La Rioja

Una vez más, como todos los años, desde el Centro Tiempo Latinoamericano organizamos la peregrinación a Punta de Los Llanos, La Rioja, lugar del martirio de Mons. Enrique Angelelli. Y este año al celebrarse el centenario de su nacimiento, se extendió hasta la catedral de la ciudad de La Rioja, al panteón de los obispos, donde está la tumba del obispo asesinado.

No fue nada fácil este año por todas las dificultades que se presentaron, especialmente el pasaje costoso para bolsillos flacos. La fecha se acercaba y teníamos muy pocos interesados en viajar. Apenas cubríamos el 25 % del total del colectivo, pero de pronto apareció la ayuda económica lo que hizo posible rebajar notoriamente el valor del pasaje. Y ya nos animamos a contratar el micro. Y comenzaron a llover los interesados. Además varios hermanos/as colaboraron económicamente con lo que podían; para que todos pudiesen viajar. Pensando en voz alta digo: ¡¡AQUÍ ESTUVO EL PELADO COMO SIEMPRE, TENDIENDONOS UNA MANO!!... y así, charlando con el



*Peregrinos en la Catedral de La Rioja.*

Equipo de La Tiempo, decidimos invitar a algunos hermanos/as de las siguientes instituciones: parroquia de Barrio Comercial y la Villa Angelelli, Escuelita Alegría Ahora, parroquia Visitación de Nuestra Señora, de Villa 9 de Julio, y parroquia Crucifixión del Señor, de Barrio Müller.

Tratamos de ser cuidadosos en todo aspecto, principalmente en lo económico. Y así, administrándonos con cautela, nos alcanzó para incluir en el valor del pasaje el costo del almuerzo (locro) en Punta de Los Llanos.

Nos encontramos temprano en la Plaza Vélez Sarsfield de la ciudad de Córdoba. De allí pasamos a buscar a hermanos y hermanas de la parroquia Nuestra Señora de Loreto. Cabe acotar que esa Comunidad tiene una panadería como emprendimiento, que provee a los comedores y merenderos

de la zona. Ellos nos regalaron dos cajas con unas riquísimas chipacas para compartir en el viaje (muchas gracias Padre Pablo).

Hicimos una parada en Cruz del Eje y de allí directo a Punta de Los Llanos. Participamos de la Celebración Eucarística. Luego hubo un desfile de gauchos venidos desde distintas localidades de los llanos riojanos y desde Chamental, lugar este distante unos 40 kilómetros.

Este año se congregó más gente que el año anterior. La misa la presidió monseñor Dante Braidá, obispo de la Diócesis de La Rioja y concelebraron numerosos sacerdotes.

A cada uno de los peregrinos se les entregó un “vale” para retirar el locro. Ni bien terminamos el almuerzo, salimos rumbo a la ciudad de La Rioja para visitar la tumba de Monseñor que se encuentra en la Catedral. Allí



Celebración martirial en Ciudad Villa Angelelli, 4 de agosto de 2023

Peregrinos en la Catedral de La Rioja.



hicimos una celebración, que fue muy participativa. Hubo espacio para que cada una y cada uno pudiera expresarse; ya sea con un agradecimiento o una petición. Fue un momento de mucho recogimiento. Más tarde emprendimos el regreso; y con las últimas luces del día llegamos al paraje Bajo de Lucas, 6 km al sur de Chamental, lugar del martirio de los padres Gabriel Longueville y Carlos Murias. Hicimos una oración, una pequeña charla y enseguida comenzamos el regreso a nuestra ciudad de Córdoba.

En nombre del equipo Centro Tiempo Latinoamericano, un agradecimiento a todos/as y cada uno de las y los/las que participaron en la peregrinación.

## Ecos de los Peregrinos

Somos parte del grupo misionero de la Parroquia Crucifixión del Señor. El 6 de agosto tuvimos el privilegio de compartir el viaje a La Rioja y celebrar la misa por el aniversario de muerte del Obispo Enrique Angelelli.

Solo tenemos palabras de agradecimiento para TIEMPO LATINOAMERICANO por hacernos parte de ese hermoso grupo de personas, con quienes compartimos un día de grandes emociones y de conocimiento sobre la vida ejemplar del “Pelado” como todos lo llamaban a Angelelli. También fue muy enriquecedor compartir historias con el grupo de almuerzo, mates y música para complementar la excelencia del viaje. Muy bien organizado, porque hubo un tiempo para cada cosa y eso estuvo bien distribuido.



Peregrinos a caballo en la celebración en Punta de Los Llanos

¡¡¡¡Muchísimas gracias por la valiosa experiencia y al padre Mariano Oberlin por darnos la oportunidad de viajar con ustedes, esperamos con mucha ansiedad un próximo encuentro!!!!

*Julieta, Emmanuel, Rodrigo y Mercedes - Parroquia Crucifixión del Señor, Córdoba Capital.*

Hola compañeros del **Centro Tiempo Latinoamericano!** Para mí fue una experiencia maravillosa compartir con tod@s esta jornada de peregrinación. Desde lo individual lo viví con una carga emotiva; profundamente emotiva. Y desde lo colectivo, con mucha felicidad. Para mí es algo maravilloso poder ampliar mi formación... aprender y sobre todo compartir las experiencias. ¿Que cambiaría? NADA, ¿Qué sugiero mejorar?: me gustaría que al momento

de almorzar o merendar sea con todo el grupo, tod@s junt@s, refirmando lo de compartir el pan nuestro de cada día y fortalecer vínculos. Confraternizar como creyentes, como militantes, ¡Como seres humanos! Y analizar, si es necesario ampliar la difusión y la invitación a esta actividad.

Muy agradecida por haberme permitido compartir junto a tod@s ustedes esta jornada, por Monseñor Angelelli... sus curas, su comunidad y por toda su obra.

Y agradezco el aporte al espacio “Algo Habremos Hecho”. Están super contentos y motivados los compañeros por allí. Abrazo fraterno, MUCHAS, MUCHAS GRACIAS.

*Natalia García,  
Barrio Guiñazú, compañera del  
Área de Comunicación del  
Foro Solidario Córdoba.*